
 
 

Culte du 25 mai 2025 
 (5e Dimanche après Pâques) 

Dieu nous donne la paix… à Sa manière !  
Culte avec Sainte-Cène 

 

Accueil et paroles de bienvenue (Elie) 

Jeu d’orgue 

Salutation et invocation 

Aujourd’hui, plus que jamais,  
notre texte du jour nous en assurera :  

La grâce et la paix nous sont données  
de la part de Dieu notre Père 
et de Jésus, le Christ, notre Sauveur, 
unis par l’Esprit de vie.  
Amen ! 

Louange (Psaume 104:24-35) (Elie) 
24Que tes œuvres sont nombreuses, Eternel ! 
Tu les as toutes faites avec sagesse. 
La terre est remplie de tes biens. 

25Voici la mer, immense et vaste : là vivent, 
innombrables, des animaux, petits et grands. 

26Les bateaux la sillonnent, tout comme le léviathan, 
que tu as formé pour qu'il y joue. 

27Tous ces animaux espèrent en toi 
pour que tu leur donnes la nourriture au moment voulu. 

28Tu la leur donnes, et ils la prennent ; 
tu ouvres ta main, et ils sont rassasiés de biens. 

29Tu te caches, et ils sont épouvantés ; 
tu leur retires le souffle, et ils expirent, 
ils retournent à la poussière. 

30Tu envoies ton souffle, et ils sont créés ; 
tu renouvelles ainsi la surface de la terre. 

31Que la gloire de l'Eternel dure éternellement ! 
Que l'Eternel se réjouisse de ses œuvres ! 

32Il regarde la terre, et elle tremble ; 
il touche les montagnes, et elles fument. 



 
 

33Je veux chanter en l'honneur de l'Eternel tant que je vivrai, 
je veux célébrer mon Dieu tant que j'existerai. 

34Que ma louange lui soit agréable ! 
Je veux me réjouir en l'Eternel. 

35Que les pécheurs disparaissent de la terre 
et qu'il n'y ait plus de méchants ! 

Bénis l'Eternel, mon âme ! 
Louez l'Eternel ! 

  Cantique ALL Ps 118 Célébrez Dieu, rendez-lui grâce (§1.2.4) 

 Sortie des enfants 

Liturgie du pardon 
 Prière de repentance 

Tournons-nous vers le Seigneur avec lucidité  
pour lui adresser notre demande de pardon. 

 

Il nous assure de son amour, 
mais qu’en faisons-nous ?  

Est-ce que nous le partageons autour de nous ? 
Est-ce que nous le gardons pour nous ? 
Est-ce que nous le refusons même ? 

 

Il nous invite à vivre dans sa paix, 
mais comment la vivons-nous ?  

En nous engageant plus de justice pour notre monde ?  
En profitant de notre confort de vie ? 
En nous résignant face au mal ? 

 

Il nous appelle à cultiver la joie, 
mais quelle joie cherchons-nous ? 

Une espérance qui remplit notre existence de sens et de confiance ?  
Des plaisirs simples dans l’émerveillement du quotidien ?  
L’assouvissement de nos désirs ou l’accumulation de biens ?  

 

Ne nous leurrons pas,  
mais ne nous apitoyons pas non plus. 
Un jour n’est jamais semblable au prochain,  
un jour la réponse tombe d’un côté,  



 
 

et le suivant de l’autre. 
Aucun.e de nous ne sera jamais parfait comme Dieu, 
Mais aucun.e de nous ne tombera jamais si bas  
que Sa grâce ne pourrait le relever. 
 

Dieu connaît notre humanité  
dans toutes ses aspérités et ses vallonnements.  
Alors c’est dans la confiance en sa grâce 
et son amour inconditionnel  
que nous pouvons lui confier  
nos vulnérabilités et nos égarements  
et lui dire : 

Seigneur, pardonne-nous !  

 
  Cantique ALL 43-09 Torrents d’amour et de grâce (§1.2) 

 Annonce du pardon 
L’Ecriture nous dit :   

22 Non, les bontés de l’Eternel ne sont pas à leur terme 
 et ses tendresses ne sont pas épuisées. 
23 Chaque matin, elles se renouvellent. 
 Oui, ta fidélité est grande ! Lamentations 3 :22-23 (Semeur 2015) 

 

Tel un parent bon et sage,  
le Seigneur nous aime et nous pardonne, 
il souhaite détruire le péché, 
mais sauver le pécheur. 

Notre bonheur se trouve dans son amour,  
notre salut dans sa miséricorde !  

Vivons dans la joie et dans l’espérance  
de nous savoir pardonné ! 

Amen ! 
  Cantique ALL 43-09 Torrents d’amour et de grâce (§3) 

Liturgie de la Parole  

 Prière d’illumination (Armelle) 

 Lecture biblique (Armelle) 

• Jean 14.23-29 
23Jésus lui répondit : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole et mon Père l'aimera ; 
nous viendrons vers lui et nous établirons domicile chez lui. 24Celui qui ne m'aime pas 



 
 

ne garde pas mes paroles, et la parole que vous entendez ne vient pas de moi, mais du 
Père qui m'a envoyé. 

25Je vous ai dit cela pendant que je suis encore avec vous, 26mais le défenseur, l'Esprit 
saint que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous 
rappellera tout ce que je vous ai dit. 

27Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous la donne pas comme le 
monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne se laisse pas effrayer. 28Vous 
avez entendu que je vous ai dit : ‘Je m'en vais et je reviens vers vous.’ Si vous m'aimiez, 
vous vous réjouiriez de ce que je vais auprès du Père, car mon Père est plus grand que 
moi. 29Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu'elles n'arrivent, afin que, 
lorsqu'elles arriveront, vous croyiez. […] » 

  Cantique ALL 41-35 Nous t’adorons, nous t’aimons (§1.2.3) 

Méditation 
27« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Moi, je ne vous donne pas 
comme le monde donne. ».  

Ce court texte que nous venons de lire s’inscrit en fait dans un long discours d’adieu 
que Jésus livre après le dernier repas (après le lavement des pieds) un dernier discours 
avant d’être lui-même livré, de se donner lui-même, puis de connaître sa Passion puis 
sa gloire. C’est un texte riche, dense, qui nous parle de beaucoup de choses, de 
l’Esprit, du don, de sa Parole, de paix, d’amour, des commandements.  

Dans deux semaines, nous célébrerons la Pentecôte et nous reviendrons sur ce 
chapitre dans lequel Jésus nous promet le don de son Esprit, mais en nous arrêtant 
juste avant le verset que je viens de lire : 

27« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Moi, je ne vous donne pas 
comme le monde donne. ».  

Ce verset est non seulement intéressant pour parler de paix – un thème pas évident en 
ce moment dans le monde – mais il est aussi un peu mystérieux puisque Jésus ne nous 
présente pas un long développement sur ce que signifie cette deuxième phrase. Il ne 
répond pas explicitement à la question : comment est-ce que Dieu donne ? Et à 
l’inverse, à l’opposé, comment est-ce que le monde donne ?  

Quand on se pose la question de comment le monde donne, on s’oriente en premier 
lieu vers ce que le monde donne. Ce qu’il peut nous donner. Un don à la manière du 
monde, c’est recevoir quelque chose, c’est de l’ordre de l’avoir, c’est ajouter à ce que 
nous possédons. Ce que le monde peut nous donner contribue au final à ce que nous 
avons. 

Mais évidemment, Dieu ne donne pas de cette manière-là. Nous le savons, ce n’est 
pas par l’argent ou les biens matériels que se manifestent les bénédictions de Dieu. 
Jésus nous l’a bien montré : ce n’est pas à ce que nous possédons que nous mesurons 
la bénédiction de Dieu, ce n’est pas à ce que nous avons reçu. 



 
 

Ah oui, parce que d’ailleurs, au fond, ce que nous possédons dans ce monde nous 
l’avons nécessairement reçu. Nous sommes tou.te.s né.e.s de la même manière, 
sorti.e.s nu.e.s du ventre de notre mère.  

Rappelez-vous Matthieu 6 :28-29 :  

28[…]Etudiez comment poussent les plus belles fleurs des champs : elles ne 
travaillent pas et ne tissent pas ; 29cependant je vous dis que Salomon lui-
même, dans toute sa gloire, n'a pas eu d'aussi belles tenues que l'une 
d'elles. 

Eh bien moi je vous dit : même Salomon lui-même, dans toute sa gloire, est né nu. Nous 
pouvons travailler, mériter, recevoir du fruit de notre travail mais c’est toujours quelque 
chose que nous recevons. 

Mais revenons donc à Dieu : non, Dieu ne donne pas pour que nous ayons. Il ne donne 
pas pour rajouter à notre portefeuille, à notre compte en banque ou à notre collection, 
à notre trésor ou à notre stock. Quand il nous accorde le don de L’Esprit, il ne nous 
donne pas un bien, pas un objet, pas même un objet spirituel. Non, il ne nous fait pas 
un don qu’on possède.  

Dieu donne autrement. Son don c’est de transformer ce que l’on est. Son don suprême 
c’est la vie. La vie biologique évidemment, mais surtout la vie spirituelle. Son don, c’est 
de nous donner la force de vivre, la force de vivre dans son éternité, la force de vivre 
en plénitude. Non seulement la force mais aussi le chemin et les ressources pour le 
suivre jusqu’au jour où il nous rappellera à lui. 

Envoyer sur nous son Esprit, nous donner sa paix, en vérité c’est nous transformer, 
nous accorder un peu plus non pas quelque chose, mais nous accorder à lui. Je dirai 
même plus : non seulement on ne doit pas voir le don de la vie, le don de la paix, le don 
de l’Esprit, (en somme : les dons de Dieu) comme des cadeaux, comme des ajouts à 
nos vies. Mais on peut même les voir comme des invitations à nous enlever, nous 
retirer quelque chose. 

Le don de Dieu, ce que Dieu nous apporte vraiment, cette paix, cette vie, cet Esprit, il 
nous enlève nos fardeaux, nos illusions, nos chaines, nos esclavages, nos idoles. Les 
fardeaux de nos blessures, de nos secrets, de nos erreurs. Les illusions de nos titres, 
de notre statut, de notre gloire personnelle. Les chaines du temps, de la pression du 
temps, de l’empressement qui nous empêche de vivre. Les esclavages de notre passé, 
de nos faiblesses, de nos hontes. L’esclavage du regard des autres, parfois de nos 
relations toxiques, de certaines limites que nous nous imposons. Les idoles de l’argent, 
de la célébrité, de la puissance.  

Ce que Dieu nous offre, ce n’est pas d’avoir en plus. C’est peut-être même (et dans une 
société de consommation comme la nôtre, c’est peut-être même souvent) d’avoir 
moins. Mais surtout, son don c’est de nous aider à être, à devenir ➔ A devenir quoi ? A 
devenir sa demeure !  



 
 

Il le dit lui-même  

« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera ; nous 
viendrons à lui et nous ferons notre demeure auprès de lui. »Jn14:23  

et déjà un peu plus tôt avant notre passage du jour :  

« l'Esprit de la vérité, […]; vous, vous le connaissez, parce qu'il demeure 
auprès de vous et qu'il sera en vous. »Jn14:17.  

Nous sommes invités à devenir la demeure du Père, du Fils, et de l’Esprit. Et cela 
apparaît de manière encore plus forte quand on repense à la toute première phrase de 
ce passage :  

« 23Si quelqu'un m'aime, il gardera ma Parole et mon Père l'aimera. »Jn14:23 

Ou encore quelques versets plus tôt :  

 « 15Si vous m'aimez, respectez mes commandements. » Jn14:15 

Dans l’Ancien Testament, où étaient gardés les commandements ? Dans le Temple, 
dans le coffre de l’Alliance, au lieu de la Présence de Dieu. Quand Jésus nous invite à 
garder ses commandements, il nous invite à notre tour à devenir Sa demeure. Nous 
sommes chacun et chacune appelés à devenir à notre tour symbole de l’Alliance, de la 
présence de Dieu dans son peuple, et dans ce monde.  

Son Esprit, qu’il a envoyé sur les apôtres, et qu’il envoie sur nous quand nous le prions, 
c’est le souffle qui nous transforme pour que nous devenions sa demeure. Le don de 
l’Esprit n’est pas un cadeau matériel qui nous est fait. Ce n’est pas quelque chose que 
nous possédons, ce n’est pas quelque chose qui nous appartient, et encore moins 
quelque chose que nous pouvons revendiquer, dont nous pouvons nous vanter. C’est 
ce qui nous transforme pour que nous appartenions à Dieu. 

Dieu a envoyé son Fils dans le monde. Il a donné sa vie. Et après que Jésus a rejoint le 
Père, il a envoyé son Esprit sur les apôtres et pour toutes les générations de Chrétiens 
qui veulent se laisser animer par son souffle. Maintenant, c’est à nous d’accepter 
d’être ses enfants, de devenir ses disciples, de nous laisser transformer pour devenir 
sa demeure, pour donner corps à sa volonté de paix pour le monde. 

Mais pour nous laisser transformer, pour qu’il demeure en nous, nous devons accepter 
de faire de la place pour lui. Nous devons accepter qu’il nous libère, qu’il nous libère de 
nos fardeaux, nos illusions, nos chaines, nos esclavages, nos idoles. Ce n’est pas dans 
ce que ce monde offre que nous trouverons la vie éternelle, que nous trouvons notre 
salut. Dieu nous appelle à trouver en nous la paix. A nous recentrer sur notre vie, sur ce 
qui dans notre existence est réellement force de vie. 

Il nous appelle à nous libérer, ou plutôt à nous laisser libérer par lui. Libérer de ce qui 
pèse sur nos vies, de ce qui nous coupe de lui, de ce qui nous empêche de vivre en 
plénitude.  



 
 

• Cela peut être nous libérer de nos accumulations (accumulation d’activités qui 
nous font nous sentir toujours en retard, accumulation d’objets auxquels nous 
restons attachés non pas parce qu’ils nous sont utiles ou parce qu’ils nous 
émerveillent, mais simplement parce que nous les avons et qu’ils sont devenus 
pour nous comme des idoles).  

• Cela peut être nous libérer de nos fardeaux, du fardeau de la honte, parfois même 
de la haine de soi. Nous libérer des fardeaux que d’autres personnes ont mis sur 
nos épaules : les attentes démesurées, que d’autres peuvent placer en nous.  

• Cela peut être nous libérer du regard des autres, de la volonté de toujours plaire à 
une personne ou même à tous.  

• Cela peut être nous libérer de nos illusions de puissance, de grandeur, de valeur 
que nous pouvons croire obtenir par notre richesse, notre patrimoine, notre statut, 
nos titres. De l’illusion que tout nous est dû, ou pire encore : que l’on ne doit rien à 
personne.  

Cette libération, elle est comme le don de l’Esprit : c’est une dynamique que nous 
sommes sans cesse appelés à (re)demander à Dieu. Toute notre vie nous vivrons dans 
l’imperfection de notre condition humaine, de notre monde. Et pourtant, toute notre 
vie, nous serons au bénéfice de l’amour et de l’Esprit de Dieu. Tout notre vie, si nous 
restons attentif à la nécessité de lui faire de la place, si nous faisons un ménage 
spirituel régulier dans nos vies ; Dieu sera toujours disposé à agir en nous par l’Esprit, à 
venir faire sa demeure en nous ; à nous inviter à trouver en nous toutes les ressources 
pour vivre en plénitude. Si nous y faisons de la place pour lui, la demeure de notre vie 
ne sera jamais assez imparfaite pour qu’il refuse d’y séjourner. 

Evidemment, cela nous amène à prendre du vrai temps, à faire un vrai effort, à accorder 
une vraie concentration de notre esprit sur notre intériorité, au détriment du matériel, 
ou plutôt du matérialisme. Nous devons nous recentrer sur notre tâche de nous 
transformer, toujours plus, en demeures de Dieu, et d’y trouver joie et paix.  

Mais c’est facile de parler de spiritualité, d’intériorité, de se libérer du matérialisme, 
que ce n’est pas ce que nous possédons qui importe, ou que la paix se trouve 
simplement en nous. C’est facile quand on possède. C’est facile quand on est nourri, 
habillé, logé, soigné, entouré. Ce serait trop facile pour quelqu’un comme moi, de faire 
la morale sur le fait que même les pauvres peuvent trouver en eux le bonheur que Dieu 
y dépose. Et comme ça de me libérer de toute responsabilité, de prêcher un repli sur 
soi, une sorte d’individualisme sacré. 

Pourtant, ce serait passer à côté d’un élément fondamental de notre texte. Nous avons 
parlé de la paix, nous avons parlé du don de Dieu, nous avons parlé de l’Esprit, mais 
prêcher le repli sur soi, ce serait passer à côté de qui doit constituer le centre de notre 
vie chrétienne : la Parole de Dieu, et plus précisément son commandement, et plus 
précisément encore, son commandement d’amour.  

Se reconnaître demeure de Dieu, se laisser libérer, se laisser transformer par Dieu, 
c’est déjà trouver en nous son amour. C’est déjà apprendre à nous aimer nous-



 
 

mêmes, et c’est parfois plus difficile qu’on ne le croit. Mais cet amour, il n’est pas à 
garder en nous, à garder pour nous. Comme Dieu nous a aimé, il nous invite à notre 
tour à nous aimer les uns les autres : nous aimer nous-mêmes, et nous aimer les uns 
les autres. 

L’amour, le commandement d’amour, le devoir que nous avons tous d’aimer, ça peut 
paraître tellement banal, tellement habituel, tellement un lieu commun qu’on en 
viendrait presque à l’oublier, à se dire que c’est une évidence, comme si c’était 
évidemment ce que nous faisions tous, tout le temps, sans nous poser de question. 
Mais si nous ne devions pas nous poser de question, si aimer était une telle évidence 
dans nos vies, alors pourquoi Jésus le répéterait tout au long de son dernier discours, 
de son discours d’adieu, dans le chapitre précédent :  

Jn13:34« Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres. Il faut 
que vous vous aimiez les uns les autres comme je vous ai aimés. 35Si vous avez de 
l'amour les uns les autres, alors tous sauront que vous êtes mes disciples. » 

Jn15:9« Tout comme le Père m'a aimé, je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. 10Si 
vous obéissez à mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, tout 
comme j'ai obéi aux commandements de mon Père et que je demeure dans son amour. 
[…] 17Ce que je vous commande, donc, c'est de vous aimer les uns les autres. 

Et ainsi se termine son discours, dans une prière au Père, juste avant d’être livré :  

Jn17:26« Je t'ai fait connaître à eux et je te ferai encore connaître, afin que l'amour dont tu 
m'as aimé soit en eux et que je sois moi-même en eux. » 

Non, aimer n’est pas en nous une évidence. Nous devons nous laisser transformer par 
l’Esprit non seulement pour nous laisser habiter par son amour mais aussi pour le 
manifester envers les autres, et c’est seulement ainsi que nous gardons le 
commandement de Dieu, que nous agissons réellement en enfants de Dieu.  

C’est par amour que Dieu donne. Comme il nous a donné la vie, nous nous rappelons 
qu’il ne s’est pas seulement incarné en un temps dans la personne de Jésus de 
Nazareth. A toutes les générations de Chrétiens, il donne aussi son Esprit. Ce n’est pas 
un don matériel, ce n’est pas quelque chose de + qui s’ajouterait à ce que nous avons 
déjà. C’est une nouvelle manière d’être. Il nous donne son Esprit, pas pour qu’il 
s’ajoute à ce que nous possédons. Mais pour nous libérer afin que nous lui 
appartenions pleinement, afin qu’il fasse sa demeure en nous.  

Pour que, guidés par sa Parole, redynamisés par ses commandements, son 
commandement d’amour, nous soyons libérés de nos fardeaux, que nous trouvions et 
que nous partagions cet amour qu’il a placé en nous en aimant à notre tour notre 
prochain par notre témoignage et par nos actions. Afin que nous nous reconnaissions 
et que nous devenions toujours plus enfants de Dieu, et que nous vivions 
pleinement dans sa paix.  



 
 

Jeu d’orgue 

Liturgie de Sainte-Cène 

 Introduction, Préface, Rappel de l’institution 

- Hospitalité eucharistique 
- Vin et jus de raisin 

Au moment de rassembler autour de cette table,  
– à laquelle le Seigneur nous convie, qui que nous soyons – 
nous faisons mémoire de Sa Passion et de Sa mort, 
nous célébrons sa résurrection  
qui n’a de cesse de nous libérer  
de nos fardeaux, de nos péchés et de nos hontes, 
et nous nous tournons avec confiance vers l’avenir,  
dans l’espérance vivante de la venue de son Royaume.  

Il s’est donné lui-même, Dieu fait homme.  

Pendant son dernier repas, 
il a pris du pain, a rendu grâce à son Père éternel, 
puis l’a donné à ses disciples pour que tous en mangent 
et qu’ils aient la vie en abondance. 

Il a ensuite pris la coupe, a prononcé une bénédiction 
puis l’a donné à ses disciples pour que tous en boivent 
et qu’ils vivent pour toujours dans sa paix. 

Au moment de nous associer à ce repas,  
je vous invite à vous lever pour chanter : 

  Cantique ALL 62-42 Saint, saint, saint 

 Epiclèse & Notre Père  

Seigneur Jésus-Christ, tu as dit à tes apôtres : 

Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. 

Ne regarde pas nos péchés, mais la foi de ton Eglise ; 
et pour que ta volonté s'accomplisse, 
donne-nous toujours cette paix. 

Père éternel, 
alors que nous allons recevoir ce pain et ce vin,  
envoie sur nous ton Esprit, 
afin de nous conduire ensemble vers l'unité parfaite, 
pour ne former un seul corps  
et croître en Celui qui est la tête de l'Eglise, 
Jésus-Christ, notre Seigneur, 
luiqui nous a appris à te dire : 

 [Notre Père...] 

 Invitation, fraction & distribution - Jeu d’orgue 



 
 

 Action de grâce et intercession 

Nous te rendons grâces, Dieu tout-puissant, 
de nous avoir vivifiés en nous accordant 
de prendre part au mystère de ton corps et de ton sang, 
donnés pour nous.  
Que notre communion avec le Christ ressuscité 
nous affermisse maintenant dans la foi  
et nous unisse dans l'amour. 

Réunis par une même foi,  
nous nous tournons avec confiance  
vers le Seigneur pour lui confier nos prières : 

Dieu notre Père, 
vois la souffrance de ta création : 
entraîne-la tout entière dans la résurrection de ton Fils. 

Manifeste ta puissance de vie sur ce monde marqué par la mort : 
que viennent bientôt ta justice et ta paix. 

Accorde à ceux et celles qui nous dirigent 
la sagesse de discerner ce qui est vrai 
et de réaliser ce qui concourt au bien de tous. 

Par le Christ, notre Seigneur, donne à tout être humain 
le pain de vie et le pain de chaque jour. 

Que la victoire de ton Fils soit 
la force des faibles, 
le réconfort des malheureux, 
le soutien de ceux qui tombent, 
la consolation des souffrants, 
le secours de ceux qui sont persécutés pour la justice. 

Accompagne toujours celles et ceux qui croient en toi : 
que dans la communion du Christ vivant 
ils s’acceptent les uns aux autres 
et gardent la foi, dans l’unité de l’esprit et de l’amour. 

Que l’Eglise demeure en notre temps le signe du Christ ressuscité : 
qu’elle accueille les hommes et les femmes 
de toute langue et de toute condition. 

Envoie des ouvriers dans ta moisson : 
donne-leur d’annoncer ta Parole  
avec assurance parmi toutes les nations. 

Et que vienne le jour où tu seras tout en tous  
pour la louange de ta gloire. 

Amen. 

 



 
 

Offrande (Invitation, collecte - Jeu d’orgue, prière) (Armelle) 

Annonces (Elie) 

Bénédiction et envoi 

[Chacun partage un mot de paix dans sa langue] 

Frères et sœurs, je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de 
Dieu (et j’invite les personnes qui le souhaitent à s’avancer pour venir partager un vœux 
de paix à l’Assemblée) ! 

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde, 
qu’il vous donne sa paix 
et vous guide sur votre chemin de vie, 
lui qui est Père, Fils et Saint Esprit.  

Amen.  

  Cantique ALL 52-05 Evenou shalom aléhem (§1.2.3.4.5) 

  Jeu d’orgue 


